



Es war einmal ein König, der wollte einem wandernden Derwisch einen Wunsch erfüllen. Der Derwisch, der eigentlich wunschlos glücklich war, willigte schließlich ein und wünschte: „Füllt mir bitte meine Schale mit Goldmünzen.“ Der König sagte erfreut: „Nichts ist leichter als das.“ Er ließ einen Sack Goldmünzen herbeibringen und begann eigenhändig die Schale zu füllen. Zu seinem Erstaunen ging der ganze Sack Gold in die Schale hinein und am Ende war sie immer noch leer.

Der Derwisch sagte zu ihm: „Eure Majestät, es ist nicht schlimm, wenn Ihr diese kleine Schale nicht füllen könnt. Dann nehme ich einfach meine Schale zurück und ziehe weiter.“ Aber der König wollte nicht so leicht aufgeben und erwiderte. „Nein, nein, ich werde Eure Schale mit Goldmünzen füllen!“ Er ließ einen Sack Gold nach dem andern aus seiner Schatzkammer herbeibringen. Doch die Schale des Derwisch blieb leer.

Schließlich sah der König ein, dass er diese Schale selbst mit all seinem Reichtum nicht würde füllen können, und er fragte den Derwisch:

„Sagt mir, was ist das Geheimnis dieser Schale?“

Der Derwisch antwortete:

„Diese Schale ist das menschliche Herz, das niemals zufrieden ist, was man ihm auch gibt, sei es Wohlstand, Wissen, Ruhm oder Liebe. Was auch immer man hineinsteckt, es wird nicht voll werden, denn es ist nicht gedacht gefüllt zu werden. Doch da der Mensch dieses Geheimnis des Lebens nicht kennt, ist er ständig auf der Suche, ohne jemals Erfüllung zu erlangen.“